

Las tierras de Itacaruaré SU VENTA

Como hemos venido anunciando, ayer realizo en Bs. Aires el sonado remate de las tierras de Itacaruaré.

En forma lacónica, como generalmente son las epístolas telegráficas, el señor Paulino Alegre nos da cuenta del acto en la siguiente forma:

«LA TARDE—Posadas.— Compré varios lotes para pobladores, menos planta urbana.— Alegre».

El despacho transcripto deja en nosotros cierta incertidumbre. Quedamos en la duda si efectivamente algún especulador afortunado ha rematado para sí la planta urbana de Itacaruaré o si ésta no ha salido a remato. No explica el telegrama cual de las dos cosas es la cierta y tal circunstancia nos deja vacilantes y pensativos...

Se nos ha dicho que la planta urbana no sería rematada y en este caso si la información resulta confirmada, el enigma queda perfectamente aclarado. Los pobladores podrán entonces vivir un tiempo más en las tierras que ocupan, hasta que a sus dueños no les de la coronada de rematarlas.

Más si nosotros fuéramos mal informados y la planta urbana salió a remate, todas las esperanzas quedan de hecho esfumadas, pues el telegrama dice claramente «menos la planta urbana». Esto significaría que alguno de los tantos especuladores que pasan la vida medrando a costa del trabajo y la miseria de los demás, se ha apropiado de las tierras mencionadas, con fines que se descubren al minuto sin necesidad de ser muy psicólogo.

El comprador sabe que ese vecindario ha levantado sus ranchos en esas tierras, sabe que posee cuantiosos intereses acumulados a fuerza de penurias y sacrificios y como abandonarlos les sería doloroso, debe forzosamente caer bajo las garras del especulador, pagando por ese pedazo de tierra el precio que a este le parezca humano fijarles.

Hacemos estas deducciones, atendidos al análisis que sacamos del asunto tomado bajo sus distintos aspectos, quedando con la pluma pronta para decir muchas verdades si llega a confirmarse lo último, que como ya imaginará el lector, sería obligar a emigrar del Territorio a un núcleo importante de gente de trabajo en provecho de uno o varios, de los tantos parásitos que viven regaladamente a expensas del sudor ajeno.

Y nada más por hoy.

El juez Sasso ante la Cámara

La comisión investigadora de los malos actos cometidos por el

FARMACIA MISIONES

ATENDIDA PERMANENTEMENTE POR SU PROPIETARIO:

JOSÉ FERNÁNDEZ DOS SANTOS

Y POR
NICOLÁS PADRÓS
QUÍMICOS FARMACÉUTICOS

EX-INTERNOS DEL HOSPITAL NACIONAL DE CLÍNICAS DE BUENOS AIRES 1909 A 1910

ANÁLISIS CLÍNICOS — ESTERILIZACIONES — EXACTITUD EN LA PREPARACIÓN DE RECETAS — SUEROS ARTIFICIALES — DROGAS PURAS Y ESPECIALIDADES LEGÍTIMAS

PLAZA PRINCIPAL **POSADAS—Misiones**

doctor Sasso en el desempeño de su cargo, presentó ayer a la cámara de diputados el informe respectivo.

Si bien no conocemos en detalle todos los antecedentes que los comisionados poseen sobre la mala justicia administrada por el juez Sasso, podemos adelantar que ellos son de una gravedad tal, que los congresales se habrán quedado perplejos al ser informados de que en nuestro país haya aún jueces del cacumen moral como los que les toca en suerte a los habitantes de Misiones.

Con la presentación del informe que en oportunidad daremos a conocer a nuestros lectores, llega el *affaire* Sasso a su período más álgido, pues después de esto vendrá de inmediato la iniciación del juicio político.

La comisión, según informaba nuestra sección telegráfica de ayer, se ha limitado a elevar las informaciones que le fueron encomendadas por la cámara, informaciones que serán pasadas a estudio de la comisión respectiva, para que ésta se pronuncie.

Vamos decididamente hacia la terminación definitiva del pleito judicial, pleito que para bien de los intereses del Territorio, ha tiempo debía haberse concluido.

Los Sábados Literarios

“LA TARDE”

CUENTOS BREVES

La enamorada

Parecía vieja, a pesar de no cumplir aún treinta y cinco años. Las labores bestiales de la chacra, el sol que calcina el surco y resquebraja la arcilla la habían curtido y arrugado la piel. Tenía la cara hinchada y roja, el andar robusto, los ojos chicos, atorillados y negros. Era miserable. Se llamaba Victoria.

Vivía de escardar camposajenos, de fregar pisos, de ir a vender, a enormes distancias, un cesto de legumbres. Su densa cabellera desgrenada estaba siempre sudorosa; en sus harapos siempre había barro o polvo, y cansancio en los huesos de sus pies.

Victoria era célebre en el pueblo, no por infeliz y abandonada, que esto no llama la atención, si-

ACABA DE APARECER “La Guerra de Francia” POR León R. Naboulet

Se vende en la “Librería del Colegio” a \$ 1.00 el ejemplar.

no porque decían que no estaba en su juicio. La locura inofensiva es un espectáculo barato, divertido y moral. Hace reír seriamente. Los chiquillos seguían en tropela Victoria; no la apedreaban demasiado; comprendían que era buena. Los hombres la dirigían preguntas estrambóticas, y experimentaban ante ella la necesidad de volverse locos un rato; las mujeres se burlaban con algún ensañamiento. Victoria pasaba, andrajosa, tan lamentable, llevando en los ojos negros la chispa que irrita a la multitud y levanta las furias y hasta los perros se alborotaban con aquel escándalo de un minuto, con aquella aventura que rompía el tedio del largo camino fatigoso.

Acusaban a Victoria de dormir en tierra, de frente a lo alto, y de creer las estrellas bastante, divertidos para hablarlas. La Luna era la *señora del cielo*; un lucero vagamente rosado era el *príncipe radiante*; otro blanco y retirado era el *pálido cirio*; allá lejos palpaban, casi imperceptibles, los puntos de fuego tenue que la visión naria nombró *coro de muertas*; y de extremo a extremo del horizonte flotaba por el inmenso espacio la gasa fosforescente de la vía láctea, o *nube de luz*. Cuando la claridad enferma y fría de los astros bajaba hasta Victoria, y la noche hacía rodar sus magníficas gemas en silencio, la loca se sentía hermana de la belleza infinita, y las voces celestiales la acompañaban al día siguiente, en plena solana abrasadora. Entonces andaba moviendo los labios, atenta a las presencias invisibles y la gente no podía separarla de ellas.

Se le acusaba también de no comer, de alimentar a mendigos y criminales, de conocer las virtudes secretas de las plantas y de preparar filtros de brujía. Lo cierto es que anhelaba curar a los niños dolientes, y que muchas madres, después de morfarse de ella en público, la buscaban a escondidas y temblando con las manos calientes aún de la fiebre de sus hijos.

Pero lo fenomenal, lo grotesco, lo que provocaba careñadas inextinguibles, era la virginidad de Victoria. Pea, casi decrepita, trastornada, ese harapo viviente había pretendido conservar su pureza, y lo había conseguido. Había resistido veinte años a la temeridad de los mozos pujantes. Quería ele-

gir el amor, ser prometida y esposa, y tal monstruosidad, tal delito contra naturaleza, garantizaba a los sencillos campesinos la demencia irremediable de su primera actriz.

Don Juan Bautista, joven doctor de la capital, vino al pueblo, compró un terreno y se puso a edificar una casa. Don Juan Bautista era rico, bello y tonto. Tenía partido con las muchachas. Victoria le vió y le adoró. El *príncipe radiante* había descendido para ella del firmamento. Todas las manías dispersas de Victoria se juntaron en una, absorbente, feo, la de amar a Don Juan Bautista y casarse con él. No ocultó sus proyectos; desatada y loca, detenida a los transeúntes y les consultaba sobre los medios de satisfacer su única pasión.

Espiaba horas enteras a Don Juan Bautista detrás de las tapias; se atrevió al fin, repugnante y tímida, a rogar que la dejara lavarle la ropa. No sabía planchar con lustre pero aprendió. El momento en que se acercaba a Don Juan Bautista, y le entregaba, a él solo, las camisas y los calzoncillos impicables, era el momento radiante y feliz de su existencia humilde. Jamás aceptó un centavo de su faena deliciosa. Otras veces traía a Don Juan Bautista la sandía helada o el dulce melón que halagan la siesta, o los sabrosos duraznos, o simplemente tomates frescos, o pan, mauteca, todo gratis, y a costa de que luchas, de que lejanas peregrinaciones! Don Juan Bautista, jovial y satisfecho, se dejaba idolatrar.

La virginal timidez de Victoria la impedía expresar claramente sus deseos a quien se los inspiraba y los colmaría sin duda. Victoria anhelaba seducir a Don Juan Bautista, obligarle a declararse y a proponer el matrimonio. Ella no tendría entonces más que murmurar y caer en los vibrantes brazos del prometido. ¿Cómo hacer?

El secretario de la municipalidad, un pequeño de cabeza de mono, la aconsejó que usara polvos y sombrero, como las señoritas de la ciudad. La loca se aplicó ladrillo molido en el rostro, y sobre el cráneo, en equilibrio, un sombrero cosido que los chuscos la regalaron, con plumas extrañas. Así marchaba Victoria, disfrazada y grave, en pos de su sueño, entre las risas de los vecinos. De primera actriz había bajado a ser la payasa, la bufona de la aldea.

Durante varios meses, sobre los pastos, parecido a un buque empavesado, osciló el sombrero ridiculo símbolo de una ilusión desperada. Victoria enflaquecía, se desanimaba; sus pobres pies descalzos se cansaban de correr tras la quimera; el sombrero, agotado por la lluvia, abrasado por el sol, ensuciado y roto, inclinaba tristemente sus plumas marchitas. El *Príncipe radiante* continuaba mudo y risueño. ¡Ay! Cuando lucía allí arriba, inaccesible en las hípitas

Jabón Montejano

Tiene un agradable olor, Espumoso y resistente, Es de todos el mejor. Así lo dice la gente.

noches de estío, era menos cruel. La casa de Don Juan Bautista se terminó; la verja relucía, las flores del jardín daban con elegancia sus finos tallos. El dueño fué a la capital, se casó pomposamente y regresó con música. La señora era rubia, bella y tonta quizá. El pueblo quedó deslumbrado.

Victoria desapareció. Hay en el lugar una escarpada peña, a cuyo pie se amontonan como en un torrente de vegetación, impenetrables brezcos y zarzas. Tres días después de la boda, descubrieron unos cazadores, allá abajo, un objeto singular, una especie de gran pájaro inmóvil, de plumas increíbles. Por distraerse lo acribillaron a balazos. Resultó ser el sombrero de Victoria. Debajo estaba Victoria, con el cuerpo tibio, todavía, y que por fin reposaba.

RAFAEL BARRET

Los buenos poetas

Explicando una tarde anatomía un sabio profesor del corazón a sus alumnos daba perfecta descripción

Anonadado por sus propias penas La cátedra olvidó y a riesgo de que loco lo creyeran con alterada voz

Dicen señores—exclamaba pálido— que nadie consiguió vivir sin esa viscera preciosa, ¡error, extraño error!

Hay un ser en mi ser, una hija mía que ayer me abandonó ¡Las hijas que abandonan a su padre no tienen corazón

Un estudiante que del aula obscura se oculta en un rincón, mientras los otros asombrados oyen tan público dolor;

Sonriendo a un amigo y compañero le dice a media voz: Piensa q' a su hijal corazón le falta y es que lo tengo yo!

EUSEBIO BLASCO.

LA PORTEÑA

TIENDA, MERCERÍA Y ZAFETERÍA
Calle Bs. As. esq. S. Martín

TIENE DE TODO PARA

SEÑORAS
HOMBRES
NIÑAS
NIÑOS
Y BEBÉS

más barato que en otra tienda, siendo toda su mercadería nueva y de 1ª calidad.

EN LIQUIDACIÓN

Gran cantidad de Blusas, Ropa blanca para Señoras, Pastones, Pantalones, Camisas, Chucinos, Sotilezas, Batistas, Corsets, Toallas, Alemanas, Servilletas y repasadores. — Calzados para Señoras, Hombres, Niños y Bebés, de la Fábrica al Consumidor.

TIBURCIO R. HUERTES.

PIDA Ud. LA CERVEZA

“CRISTAL”

La más sana y agradable



CEHIPE

Material digitalizado con fines educativos, culturales y de investigación, en el marco del “Concurso de subsidios para proyectos de preservación documental 2013” del CEHIPE.



BIBLIOTECA PÚBLICA DE LAS MISIONES

Hotel 'Misiones'

DOMINGO, SEPTIEMBRE 16 DE 1916

MENÚ

COMIDA	CENA
Fiambre Ravioles á la Genovesa Pescado frito Coillor con anchoas Ragout con ensalada Budín	SOPA Pescado Mondongo al huevo Bife pisado con ensalada Postre

LA GUERRA EUROPEA

Gran derrota austriaca en los Cárpatos—Los rusos toman numerosos prisioneros—Ocupación de Malkause por los serbios—Bombardeo aéreo de Sofía—Operaciones rumanas—La situación en Francia.

OTRAS NOTICIAS

Buenos Aires, Sbre. 16.—Jubilóse el Inspector general de rentas, señor Weitzel Muñoz.

==El procesado Masa autor del atentado al doctor Victorino de la Plaza, pidió el indulto.

Buenos Aires, Sbre. 16.—Como anticipé ayer, presentó su informe a la Cámara de Diputados, la comisión investigadora del Juzgado Letrado de Misiones. El documento en que se detallan todos los antecedentes relativos a la conducta del juez Sasso, es largo y voluminoso y su lectura fué escuchada con interés por los señores diputados.

Los cargos acumulados contra el citado magistrado y que han sido comprobados son numerosos. El informe pasó a estudio de la comisión de investigación judicial, para que éste dictamine si hay lugar a la formación del juicio político, cosa que puede darse como segura y que ha de quedar resuelta dentro de breves días.

Por su parte, la comisión de legislación, procederá al estudio referente a la inspección de Justicia de la Nación y proyectará su reforma.

Asunción, Sbre. 16.—Tiene de solucionar la huelga ferroviaria. La empresa ofreció a los huelguistas el aumento de un quince por ciento en sus salarios actuales y algunas otras mejoras.

La langosta sigue haciendo estragos en los pueblos de la cordillera, donde se ha posado la enorme manga que cruzó por aquí hace varios días.

Londres, Sbre. 16.—Despachos recibidos de Petrograd, anuncian que los austriacos han sufrido una gran derrota en el monte de Kapul, frente a los Cárpatos.

Los rusos tomaron por asalto las posiciones que ocupaban los austriacos en esa región desalojándolos de todas ellas después de breves combates.

El enemigo experimentó pérdidas enormes, habiendo capturado los moscovitas un considerable número de prisioneros y abundante material de guerra.

Londres, Sbre. 16.—Telegramas de Atenas informan que los serbios y franceses ocuparon las posiciones búlgaras de Malkause en el lago Estrovo, donde desde hace días se venía comba-

tiendo con suma violencia. Las tropas serbias tomaron a los búlgaros numerosos prisioneros.

Atenas, Sbre. 16.—Anunciase que los búlgaros retiráronse de Florina, ante el avance de las fuerzas aliadas que continúan su persecución.

Atenas, Sbre. 16.—Informaciones aquí recibidas relatan que una escuadrilla de aeroplanos aliados, bombardeó Sofía, arrojando numerosas bombas. Los explosivos causaron daños materiales de importancia, en la capital búlgara.

Londres, Sbre. 16.—Telegrafían de Bucarest, informando que el Estado Mayor rumano dió a conocer un comunicado en el que refiere lo siguiente:

Se han producido numerosos encuentros en el frente norte entre nuestras tropas y el enemigo.

Los rumanos obtuvieron ventajas apreciables, logrando rechazar las embestidas de los alemanes y búlgaros.

En el frente sur se viene combatiendo con violencia desde el jueves pasado.

La artillería rumana bombardeó con bastante eficacia las posiciones fortificadas del enemigo.

París, Sbre. 16.—El gobierno publicó anoche un comunicado que dice lo siguiente:

En la región del Somme la ofensiva aliada prosigue desarrollándose con éxito.

Las tropas franco-británicas van consolidando todas las posiciones conquistadas, las que han sido totalmente limpiadas de alemanes.

En el sector de Verdún la situación no ha variado.

Hubo anoche en la orilla izquierda del Mosa actividad en los duelos de artillería.

Crónica Social

Viajeros

A Concepción el señor Antonio C. Báez.

—A Candelaria la señorita Ottilde Schübert.

NOTICIAS VARIAS

Remate de tierras

En el local de la Confitería «La Amistad», el martillero se-

ñor Jacinto Reca, rematará mañana las chacras denominadas «El Palomar» y «Gordillo», ubicadas a las puertas de esta capital. Sin querer forzar la reclame, nos permitimos indicar que se trata de inmejorables tierras para cualquier clase de cultivos, lo que agregado a la posición que ocupan, afirman el interés que el remate ha despertado, sintoma que puede conceptuarse como augurio de buen éxito.

El remate dará comienzo a las 9 a. l. de la mañana.

Correos

Horario de Giros y Valores Declarados. Días hábiles de 8 a. m. a 11 a. m. y de 3 p. m. a 6 p. m.

Días feriados de 9 a. m. a 11 a. m.

NOTAS DE LA GUERRA

En Roma circula con insistencia el rumor de que Su Santidad Benedicto XV ha consentido en que los cardenales italianos, ruegen para que se pueda celebrar una paz favorable para Italia y sus aliados.

De confirmarse este rumor, el hecho sería de gran importancia porque señalaría la solemne reconciliación entre Italia y el Vaticano, demostrando además que el papa reconoce la imposibilidad de permanecer neutral durante la guerra de la civilización contra la barbarie y de los principios de la virtud cristiana contra la idolatría salvaje.

De Budapest anuncian que se han producido trastornos en aquella capital, a causa de la presencia de millares de refugiados de la frontera que se encuentran hambrientos.

El canciller del Imperio Alemán, doctor Bethmann Hollveg, celebró últimamente una conferencia con los leaders de los partidos Reichstag, a la cual asistieron los señores von Jagow, von Koedern y Helfferich.

El canciller, después de exponer las condiciones actuales de la política, dijo que, según declaraciones del jefe del estado mayor, mariscal Hindenburg, y del primer cuartel maestro general, general von Ludendorff, la situación militar era buena, añadiendo que no había motivo alguno para temer fatales consecuencias para el imperio por la intervención de Rumania en la guerra. Agregó que esta circunstancia «hacia la tarea más pesada, pero el resultado final no admitía ninguna duda».

Atención

Quesitos del Chubut: Queso Parmesano; Sorrento; Noble; Strachin de Misiones; Manteca; Jamones; Arrrollados; Salsas, etc. etc. y no olvidar el finísimo Aceite EUITONE puro de oliva que se vende en el

Almacén Popular

JOVEN de 22 años, español, e mpleado de comercio, desea contraer matrimonio con señorita o viuda que cuente con buen capital. Dirigirse por correo a J. G.—Café Paulista.

RESERVADO

PARA LA

Cerveza 'Santa Fé'

JUDICIAL

POR

JACINTO RECA

Las hermosas Chacras conocidas por «El Palomar» y «Gordillo»

Los días 17 y 24 de Septiembre a las 9 a. m. en la Confitería «La Amistad» frente a la Plaza 9 de Julio, remataré en LOTES de acuerdo con los planos, estas DOS espléndidas chacras que son una continuación de la ciudad.

Detalle de los Lotes con sus respectivos precios de BASE:

Chacra 'El Palomar'

Manzana A	Lotes 1, 3 y 10 a \$ 300.00 cada uno » 2, 5 y 6 » 180.00 » » 4, 7 y 9 » 160.00 »	Manzana B	Lotes 1 y 6 a \$ 170.00 cada uno » 2 al 5 y 7 al 10 » 150.00 » » 1 al 6 » 110.00 »
Manzana C	Lotes 1 y 6 a \$ 170.00 cada uno » 3 al 5 y 7 al 10 » 150.00 » » 11 al 16 » 110.00 »	Manzana D	Lotes 1 y 4 a \$ 200.00 cada uno » 5 al 8 » 130.00 » » 2 y 3 » 180.00 » » 3 al 11 » 140.00 »
Manzana E	Lotes 1 al 4 y 9 al 12 \$ 140.00 cada uno » 5 al 8 » 130.00 »	Manzana F	Lotes 7 al 10 a \$ 150.00 cada uno » 1 al 6 y 11 al 16 » 110.00 »
Manzana G	Lotes 7 al 10 \$ 150.00 cada uno » 1 al 6 y 11 al 16 » 110.00 »	Manzana H	Lotes 1 y 10 a \$ 300.00 cada uno » 5 y 6 » 180.00 » » 3, 3, 4, 7, 8, 9 » 190.00 »

Chacra 'Gordillo'

Manzana A	Lotes 1 y 8 a \$ 210.00 cada uno » 2 al 6 » 180.00 »	Manzana B	Lotes 1 y 8 a \$ 250.00 cada uno » 2 al 7 y 9 al 10 » 210.00 » » 10 al 15 » 180.00 »
Manzana C	Lotes 1 y 6 a \$ 205.00 cada uno » 2 al 5 » 170.00 » » 7 al 10 » 190.00 » » 11 al 16 » 130.00 »	Manzana D	Lotes 1 y 6 a \$ 190.00 cada uno » 2 al 5 » 160.00 »
Manzana E	Lotes 1 al 5 a \$ 130.00 cada uno » 6 al 9 y 11 al 13 » 100.00 » » 10 y 14 » 210.00 »	Manzana G	Lotes 1 y 7 a \$ 195.00 cada uno » 8 y 11 » 250.00 » » 12 » 140.00 » » 9 y 10 » 210.00 » » 2 al 6 » 150.00 » » 13 al 18 » 125.00 »

El Domingo 17 remataré las Manzanas C, D, E, F, de la chacra «El Palomar» y las A, B, C, D, de la chacra «Gordillo»; las restantes el DOMINGO 24.

Condiciones de venta:

25% al contado, resto pagadero en QUINCE MENSUALIDADES en cuotas iguales AL CONTADO 10% de descuento sobre la parte correspondiente al plazo. SENA 10%—COMISION 3% pagaderos en el acto. El comprador puede optar por firmar un Boleto de Compra-Venta dándole la posesión de inmediato ó efectuar escritura con hipoteca. Deberá efectuarse la escritura dentro de los 30 días después que haya sido aprobado el remate por el Sr. Juez de 1ª Instancia en la Civil de C. Corrientes Dr. Danuzzo. Gastos de escritura y demás por cuenta del comprador. Por más datos á mi escritorio calle Bolívar esquina Ayacucho.

J. RECA.

¿Querés vestir á la moda?

LA CASA **TERZI** Satisfará
vuestro deseo

Única que ejecuta fielmente las últimas creaciones, cuyo dueño, profesional de notoria actuación, dirige con esmerpulosidad hasta el último detalle

Especialidad en Trajes de Etiqueta
Selección de sock de mercaderías inglesas

Atiende pedidos y remite muestras al Interior—Representación única y exclusiva de los afamados impermeables BURBERYS, Londres.—Trajes de Sport y Equitación

CALLE COLON—PLAZA 9 DE JULIO



CEHIPE

Centro de Estudios e Investigaciones en Preservación de Documentos

Material digitalizado con fines educativos, culturales y de investigación, en el marco del "Concurso de subsidios para proyectos de preservación documental 2013" del CEHIPE.



BIBLIOTECA PUBLICA
CENTRO DEL CONOCIMIENTO
DE LAS MISIONES

Avisos Profesionales

Dr. Andrés Chabrillón
ABOGADO

Abogado del F. C. N. E. Argentino
Banco de la Nación
de Pérez, de Martínez y Cia.
ESTUDIO—Calle Córdoba y Junín.
POSADAS Misiones

Lorenzo R. Piñero
ESCRIBANO NACIONAL

Atiende al público de 1 a 6 p. m.
Calle: San Lorenzo entre Córdoba y Rioja

Eduardo R. Bianchi

ESTUDIO DEL DR. ANDRÉS CHABRILLÓN
Atiende asuntos judiciales y administrativos
BOGAR ENTRE SAN LUIS Y JUNÍN
POSADAS Misiones

Dr. Juan Parola
MÉDICO-CIRUJANO

Especialmente: Vías urinarias, señoras y niños.—Consultas de 8 a 10 a. m. y de 2 a 5 p. m.—Calle Junín entre Córdoba y Rioja.

POR FELIX SOLARI

Gran Remate de Tierras

En el pueblo de más porvenir del Territorio
Ampliación del Pueblo de Apóstoles
Venta por orden de la Dirección General de Tierras y Colonias

El progreso notable del Pueblo de esta Colonia absorbió la superficie de su antiguo trazado no encontrándose más Solares disponibles y este remate tiene por objeto enar ese vacío para facilitar rápidamente su crecimiento.
En tal concepto, procederá a la venta en remate público en el pueblo de Apóstoles, sobre los mismos terrenos, el día Domingo 8 de Octubre a las 9 de la mañana, de 250 Solares limitrofos calle de por medio por los rumbos N. E.—S. E. y N. O., con la base de 250 pesos cada Solar de un cuarto de Manzana, pagaderos una tercera parte al contado y las dos terceras restantes a seis y doce meses de plazo con títulos inmediatos y descuento de 5 % los que paguen al contado.
No hay obligación que se oponga al título definitivo exceptuando la del pago total de cada Solar. La inmediación de estos terrenos a las ruinas Jesuíticas reservadas por el Superior Gobierno, donde con el tiempo se levantarán edificios nacionales de importancia, que se impedirá por el notable progreso de ese pueblo, su altura y posición topográfica dominante, las recomienda por sí sola, y los que asienten radicarse allí aprovechando esta ocasión, adquieren bien barata esta tierra, si se toma en cuenta lo que les ha costado y cuesta a los que para tener un solar en el antiguo trazado han tenido que desahuciar—con las obligaciones de construir de inmediato casas de material, cerrosos y platanos—no menos de 2 000 pesos por Solar.
Se rematarán también algunas fracciones inmediatas por Manzanas enteras.
Señala 8 % en el acto del remate.—Comisión 2 % a cargo del comprador.—Títulos perfectos.—Por planos y otros datos ocurrir a mi Escritorio, o en la oficina de la Administración en Apóstoles.

FÉLIX SOLARI.

**FOTOGRAFÍA
LUZ Y SOMBRA
DE**

Ramón O. Dorrego
Aviso Importante

Teniendo que ausentarme de esta capital y habiendo vendido al señor Adolfo Rossi mi Establecimiento Fotográfico, me es un deber llevar a conocimiento del honorable público que no obstante ello, permaneceré durante algún tiempo atendiendo a los pedidos y trabajos que tengo anticipados.

LÜTZ hermanos

Tienen siempre un buen surtido de MERCADERÍAS GENERALES y reciben constantemente nuevos surtidos. — Venden a PRECIOS MÓDICOS y prestan atención a sus clientes; condiciones que hacen muy recomendable esta casa.

Posadas = Plaza 9 de Julio esquina Calles y Bolívar = Mision

Mueblería La Europea

Rogamos a nuestros clientes del interior, que en la primera ocasión que bajen a ésta, se dignen visitar nuestra Gran Exposición de Muebles en la seguridad de que hallarán en cualquier momento algo que les convenga y que comprarán por ser a precios reducidísimos y de construcción sólida y elegante. Estimamos comparen nuestras mercaderías y nuestros precios con los de cualquier otra casa del ramo.

\$95 Un juego Dormitorio, de 5 piezas, mado, lustrado a puño, los costados con tableros, luna biselada con mármoles, elástico patentado. **\$95**

Embalaje y acarreo hasta la estación ó puerto de salida, GRATIS

P. CHÁPOV Y GIRSON

POSADAS MISIONES

Chacras sobre el Alto Paraná

Se venden de cien y doscientas hectáreas cada una, ubicadas en el Departamento Jesús y Trinidad (República del Paraguay) diez leguas corriente arriba del Puerto de Encarnación. Lindan con la Colonia Hohenau. Pueden verse, desembarcando en el Puerto Jesús (Corredera Jesús) frente por frente a las dos islas. Véase el plano de ubicación y subdivisión en las oficinas de este diario. Por más datos y para tratar, ocurrir por carta ó personalmente en la ciudad de Buenos Aires, Avenida Alvear 1531.

Edicto Judicial

Por disposición del señor Juez Letrado Subrogado del Territorio Nacional de Misiones, Doctor Santos Ferreira, se hace saber el auto declaratorio del estado de quiebra del comerciante de la plaza de Concepción de la Sierra, Don Alberto Ratier, que dice así:—Posadas, Septiembre 13 de 1916.
Autos y Vistos:—Alonto a lo solicitado a fs. 5 por el Banco de la Nación Argentina en mérito de la letra protestada de fs. 2, que se acompaña, de acuerdo con lo dispuesto por el artículo 1430 del Código de Comercio, se declara en estado de quiebra al comerciante Don Alberto Ratier, de la plaza de Concepción de la Sierra, de este Territorio, nombrándose Contador a Don Antonio C. Baz que fué sorteado y cuya aceptación se somete al actuario, debiendo proceder a la ocupación de los libros, bienes y papeles del fallido. Elise como fecha provisoria de la cesación de pagos el 5 de Septiembre del corriente, del protesta referida. Libresse dicho a las oficinas de correos respectivas para la relación y entrega de la correspondencia epistolar y telegráfica al contador. Intímese a todos los que tengan bienes y documentos del fallido, que los pongan a disposición del contador nombrado, bajo las penas y responsabilidades que correspondan. Prohíbese hacer pagos o entregas de dinero, o sea pena a los que lo hicieran, de no quedar exonerados de sus obligaciones. Suspéndase toda ejecución que hubiera llegado a ese estado, de acuerdo con la ley de quiebras. Señálese la audiencia del 12 de Octubre próximo, a las 9 de la mañana, para que tenga lugar la junta de verificación de créditos, publicándose edictos por treinta días en los diarios «El Estrella» de la Capital, «La Esfera» y «El Radical» de la localidad. Decretase inhabilitación general de vender y gravar sus bienes contra el fallido, oficiándose para su toma de razón. Intérzase el Fiscal subrogado: Lemes y jueros de la semana, o el siguiente hábil, si alguno fuese feriado, a los fines del artículo 31 del Código de Procedimientos. Prevéa el infrascripto por licencia al titular, Ley 4162.—Santos Ferreira.—Ante mí: Cruz E. Osta.
Posadas, Setiembre 13 de 1916.
Cruz E. Osta.
Escrib. Srío.

**ACADEMIA MUSICAL
“BAUZÁ”**

Desde la fecha se ha reabierto esta Academia, lo que se pone en conocimiento del público a los efectos de que los interesados en estudiar, sepan donde concurrir.
Los alumnos se preparan en combinación con los Conservatorios de Buenos Aires, para que puedan rendir allá.

Aviso de licitación

Últimase a propuestas por el término de treinta días, para la ejecución del servicio de transporte de correspondencia entre Posadas y Corpus.
Por el pliego de condiciones y demás datos ocurrir a la Oficina de Correos de Posadas.
Posadas, Agosto 21 de 1916.
J. B. GARCÉS.

Granja ‘Buena Vista’

Quinta N.º 96 y 97
Calle Bartolomé Mitre
Santo Tomé (Corrientes)

Por tener que ausentarse su dueño, se desea vender esta propiedad, situada en el lugar más pitoresco de la localidad a solo 4 cuadras de la plaza principal, con casa de 3 piezas y dependencias, agua permanente con instalación de molino a viento, Grandes plantaciones de araucos y mandarineros injertados y simples, como también los hay en almizgas y viveros. Limones, Duraznos, Membrillos, Bananos, Ananas y Parras de varias clases y gran variedad de árboles frutales y de adorno.
Por mayores datos dirigirse en la misma a su dueño Sr. Luis Bausset o en esta vó a su hijo Antonio Bausset—Cajón esquina Bolgrano.

Aviso Importante

La Maison Hamard acaba de recibir las nuevas muestras para la estación de Primavera y Verano.

Cuenta con especial surtido de Casimires, Franelas, Alpaca, Seda Cruda, Kaki lana y algodón, Brin de hilo blanco y en colores etc.
Muestras de géneros de Seda, Lana y Algodón para trajes de Srás.
Todos los pedidos se hacen a precio de catálogo, no se cobra comisión, pagando únicamente el flete.
Para los trajes sobre medida cuenta la casa con un taller de retoco y plancheo que lo hace gratis.
No dejen de visitar esta casa donde podrán vestir bien y barato.
Trajes de Camisur desde \$ 25.— Ambos de franela desde \$ 18.— Frente al Hotel Argentino del señor Sebastián Avalos.

“LA ARGENTINA”

Mueblería y Carpintería



DE:
Rodolfo Borowski

Se trasladó a su nuevo local sito calle Félix Azara y Sarmiento, donde tiene establecida su exposición de muebles a la vista del público.

POSADAS MISIONES

B. Wasmosy y Cía.

Se ocupan de compras y ventas de toda clase de ganados. Tienen depósitos permanente de novillos gordos y para Invernarse. Cuentan con extensas relaciones en el Paraguay. — Datos, informes — transacciones en el ramo.

CONSIGNACIONES

Dirección Telegráfica: WASMOSY—Posadas

“Farmacia del Pueblo”

DE
Lindolfo G. Monzón
FARMACÉUTICO
ANÁLISIS QUÍMICO DE INTERÉS CLÍNICO

Suoros Artificiales

ESTERILIZADOS AL AUTOCLAVE, EN AMPOLLAS CERRADAS A LA LÁMPARA
SURTIDO COMPLETO DE DRO AS
PRODUCTOS QUÍMICOS-FARMACÉUTICOS

Oxígeno puro

Prescripciones médicas preparadas con toda prontitud por personal competente y bajo la dirección de su dueño.

Se prepara “BOG”

Registro de los Recetas llevamos con la mayor exactitud cuando se ofrecen Populinas
EQUIDAD EN LOS PRECIOS

Aparatos, útiles y productos fotográficos
Buenos Aires esquina Sarmiento

POSADAS

**“TONICO PATICOD,
Farmacia ‘Msiolnse’.**



CEHPE

Material digitalizado con fines educativos, culturales y de investigación, en el marco del “Concurso de subsidios para proyectos de preservación documental 2013” del CEHPE.



BIBLIOTECA PÚBLICA DE LAS MISIONES

Estancia y Colonia "Santa María"

(MISIONES)

Venta de 25.000 hectáreas de Chacra de Campo abierto ò Monte
Lotes de todos tamaños y á 5 AÑOS DE PLAZO

Primera sección ya amojonada y lista para entregar.— Título provisorio al abonar la primera cuota y al terminar el pago se dará enseguida el Título Definitivo.

Terrenos especiales para el cultivo de yerba-mate, arroz, tabaco, algodón, maíz, mandioca, frutales, etcétera.—Seis leguas de Apóstoles, F. C. N. E. A.—Clima saludable

Depósito de Maderas

Compra-Venta de Hacienda

Copio de Frutos en General

Casa de Negocio y Comisiones

Por más datos dirigirse á:

Parish & Simmelhag

Estancia y Colonia "Santa María"

CONCEPCIÓN DE LA SIERRA

MISIONES—ARGENTINA.

Villa Lanús

De interés para todos
Modo de conjurar la crisis

VENTA DE TERRENOS POR MEN-
SUALIDADES y Á PLAZOS — TIE-
RRAS INMEJORABLES PARA TODA
— CLASE DE CULTIVOS —

En este pueblo, de grandioso porvenir para el futuro, situado á un paso de la capital del Terri-
torio, existe ya una Escuela, Juzgado de Paz, Sub-Comisaría, Capilla, Correos y Telégrafos, Molino
Arrocero de Gramajo y Kilner, Carnicería, Panadería, Peluquería, Hornos de Ladrillos, y anexo á esto
las colonias de Gramajo y Kilner y de Leopoldo Lanús, ambas dedicadas al cultivo de arroz y hor-
talizas, cría de cerdos, etc., habiéndose inaugurado ya la fabricación de embuditos, industria que ad-
quirirá en poco tiempo grandes progresos.—Adquirir un terreno en este pueblo, es echar las raíces de
un brillante porvenir, que asegurará la felicidad á cuantos aprovechen la oportunidad que se les brin-
da de hacerse propietarios sin gran desembolso.

Por mayor detalle y condiciones, dirigirse en Posadas, al señor ANTONIO DENEGRI, calle Bs. As., (casa Magalán)

ESTABLECIMIENTO GRÁFICO

ALBERDI

Impresiones en General

Especialidad en trabajos comer-
ciales de todas clases

SE IMPRIMEN TAMBIEN:

DE IDIOMAS, REVISTAS Y CARTELES

EN NEGRO Y COLORES

PRECIOS MÓDICOS

POSADAS

CALLES
COLÓN Y SARMIENTO

Se atienden todos los pedidos para la campaña siempre que vengán acompañados de su importe

PARA CONSULTAS Y PEDIDOS

DIRIGIRSE AL

ADMINISTRADOR

MISIONES

Empresa de Navegación JACOBSEN HERMANOS

Nuevo itinerario del rápido vapor CUSATAY entre Posadas y Córpus desde el 1º de Junio de 1916, con pasajeros y encomiendas únicamente. Salidas de Posadas: los Lunes, Miércoles y Viernes, a las 8 a.m. llegando a Córpus a las 2 p.m.—Regresando de Córpus los Martes, Jueves y Sábados a las 8 a.m. llegando a Posadas a las 11.45 a.m.
Los Domingos la lancha GUARANY hará un viaje redondo en el día, a San Ignacio, saliendo de Posadas a las 7 a.m. y regresando a las 5 p.m.—Las encomiendas se reciben a bordo y en nuestro escritorio.

Ferro Carril Nord Este Argentino

CAMBIO DEL HORARIO DE TRENES

Se pone en conocimiento del público que desde el 1º de Mayo de 1916 rige el siguiente horario de trenes:

LLEGADA A POSADAS SALIDA DE POSADAS
Miércoles: Internacional de Bs. Aires a Asunción a las 6.30 a.m. Lunes: Internacional de Asunción a Bs. Aires a las 8.50 p.m.
Viernes: De Concordia, a las 11.12 p.m. Viernes a la 6 a.m. para Concordia p.m.

"LA TARDE"

Dirección, Redacción y Administración
COLÓN Y SARMIENTO

Condiciones de la Suscripción Anualizada:

TÉRMINO	Ciudad	Interior
Por mes.....	1.40	
> trimestre..	4.—	
> semestre..	7.50	
> año.....	15.—	
Número suelto..	0.10	
> atrasado	0.20	

Para todo lo referente á avisos, solicitudes ó publicaciones de propaganda de cualquier índole comercial, solicítense á la Administración informes sobre tarifa, indicando extensión y lugar en que deseen sean publicados.

Chacra Se alquila ó se arrienda una Chacra, situada sobre la costa del Paraná, cerca del Tiro Nacional. Tiene casa, galpón y terriorio para preparar el suero antivenéreo de labranza. Para tratar verse con el señor Domingo López.

ACADEMIA de MÚSICA

ABIERTA DE EL 1º DE MARZO

Enseñanza de solfeo, armonía, canto, piano o instrumentos de cuerda.—Leción alterna: honorarios módicos.—Clases en la Academia y á domicilio, atendida personalmente por los profesores José Amorós y Alfredo Martinoni.—Calle Colón entre San Martín y Sarmiento.
Venta de toda clase de música e instrumentos músicos.
Representantes entre otras marcas de la famosa los pianos "Gesslers" construidos expresamente para estas latitudes, los que ofrecemos al público garantidos y en inmejorables condiciones de economía y facilidad.

Asistencia Pública Nacional

Compra de víboras

Esta Asistencia acepta las donaciones que se quiera hacerle de Víboras venenosas y paga un peso por a quien desee venderlas. Las víboras deberán ser sanas y conservar sus espinillas. Se prefieren las más virulentas: Yarará, Coral, La Cruz, Casacabel, Nandurí, etc.
Estos ofidios se destinan al Instituto Bacteriológico para preparar el suero antivenéreo contra las víboras de la región.
La Dirección.

— Trabajos Comerciales —

EN NEGRO Y EN COLORES
Encargue Ud. en la Imprenta

Alberdi- Sa miento

Librería "Del Colegio"

DE
MARIANO DÍAZ

LA MEJOR SURTIDA DEL TERRITORIO

Artículos de escritorio en general
Novelas Literarias — Útiles para Colegios — Textos escolares

SE ATIENDEN PEDIDOS DEL INTERIOR VIENIENDO
ACOMPANADOS DE SU IMPORTE

"RETORNO"

En la Librería del "COLEGIO"

Por Claudio Guerdile, á 2 ps. el ejemplar



CEHIPE

Material digitalizado con fines educativos, culturales y de investigación, en el marco del "Concurso de subsidios para proyectos de preservación documental 2013" del CEHIPE.



BIBLIOTECA PÚBLICA DE LAS MISIONES